



## Der erste Brief.

Gründliche und liebevolle Unterweisungen an einen kranken Bruder, um nicht auf sich selbst, sondern in allem auf den gekreuzigten Jesum zu sehen.

Mein herzlich = geliebter Bruder in Jesu!

Ich begehre dich hiedurch herzlich zu grüßen, und mit Herz und Feder in deiner jetzigen Schwachheit zu besuchen, in dem Geist der Liebe Jesu, welcher deinem Geiste nahe sey! In Ansehung deines Aeußeren wirst du von M. ohne Zweifel die nöthige Medicin und Verhaltungsunterricht empfangen haben.

In Ansehung des Inneren, lieber Bruder, preise ich den HErrn, daß er dir so viel Vereinigung mit seinem Wohlgefallen im Kreuze verleihet. Danke unserm freundlichen Vater mit mir dafür, und sey nur gar kindlich gegen Gott, der dich geliebet hat. Der  
Zweit, B. III. Th. A Mosais

Mosaische jagende Gesetzesgeist dienet nicht auf Golgatha; wanns zum Kreuz oder Sterben gehet, muß der gekreuzigte und sterbende Jesus unser Vorwurf seyn, und sein kindlicher Geist der Liebe und des Glaubens uns regiren. Rechne nun nicht lange, ob du auskommest? dein Kopf ist zu schwach dazu. Jesus hats mit seinem himmlischen Vater, nach der Strenge seiner Gerechtigkeit, abgerechnet, und wir habens mit Jesu, nach dem Reichthum seiner Barmherzigkeit, abgemacht. Die willige Aufnahme seines Kreuzes, und Ertödtung unsers eigenen Lebens sind in solcher Rechnung mit eingeschlossen. Er züchtige uns dann, wir wollen schweigen, uns beugen und dennoch lieben durch seine Barmherzigkeit. Er schmelze und reinige uns, so bleibt er doch unser Freund.

Mache keine Ueberlegungen! Jetzt ist es keine Zeit, dich selbst zu besehen. Gib dich hin. Senk dich, wie ein krankes armes Kind, in der Mutter Schooß, und leide da, was, wie und so lang es der Vater will. Gott ist Gott, das ist genug. Suche den Glauben nicht im Kopf, und gib auch nicht Acht auf den Unglauben im Kopf. Auf die thörichte Zweiflungen und Versuchungen des Feindes in der Vernunft Acht geben, ist solchen Fantastereien zu viel Gewicht und Ehre beigelegt. Sollten wir wiederkehren, und abermals (als über eine zweifelhafte Sache) eine Untersuchung anstellen, die schon längst ab- und ausgemacht

gemacht gewesen ist? Kindische Possen! Frage nicht lang: Ob GOTT ist? Ob dieß und das ist? Nur zur Sache gegriffen! Diene GOTT, liebe GOTT, ehre und verherrliche GOTT, wäre es auch nur durch gelafenes Leiden, so gut du kannst. Denke jetzt mehr an gut leiden, als an gut thun! Ja denke nur an GOTT, und vergiß dich und alle Dinge. Siehe das Lied: GOTT! den ich als Liebe kenne &c.

Mülheim,  
den 20. April 1739.

---

## Der 2te Brief.

Das Verlangen, ganz für GOTT zu seyn, muß nicht durch eigenes Wirken, sondern durch das Leben JESU in uns ausgewirkt werden.

In dem HERRN JESU herzlich=geliebter Bruder!

Dein sehnliches Verlangen, künftighin ein neues Leben lauter und allein vor GOTT zu führen, ist gewiß von GOTT in dich gelegt: und deine Einsicht, daß solches allein durch JESUM lebend in dir müsse und könne vollbracht werden, kommt auch gänzlich mit der meinigen überein. Es ist dann